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ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

Первый миллион тонн зерна
Огромный каравай хлеба преподнесла Владимиру Кулакову
заместитель председателя областной Думы, директор ОАО
«Юбилейное» Хохольского района Татьяна Мещерякова 6
августа на совещании, которое провел губернатор с руково-
дителями перерабатывающих и специализированных пред-
приятий. Полеводы области получили в этот день первый
миллион тонн зерна нового урожая. Всего же валовой сбор
зерновых культур составляет пока более 1 млн. 100 тыс. тонн
при средней урожайности 14,7 ц/га. Наиболее весомый вклад
внесли южные районы. Успех воронежских аграриев не ос-
тался незамеченным и в правительстве страны. На имя главы
областной администрации пришла благодарственная теле-
грамма, подписанная министром сельского хозяйства Алек-
сеем Гордеевым.

Газ шагает в глубинку
Вновь закипели работы на прокладке 40-километрой магис-
тральной газопроводной нити Анна – Архангельское. По со-
глашению с областной администрацией «Газпром» выделил
на эти цели 75 миллионов рублей. Строительство, которое
ведут специалисты ПМК-6 ОАО «Спецгазремстрой», уже в бли-
жайшем будущем позволит подать газ в самые отдаленные
села Аннинского района – Артюшкино, Дерябкино, Николь-
ское, Островки, Рамонье и другие.

Надежные крылья «Полета»
Ровно год назад воронежская авиакомпания «Полет», боль-
ше известная как крупнейший грузоперевозчик, возобнови-
ла регулярные пассажирские рейсы из Воронежа, отправив 6
августа 2003 года первый самолет с пассажирами в аэро-
порт «Домодедово». «Сегодня парк пассажирских самолетов,
- рассказал «Коммуне» генеральный директор «Полета» Ана-
толий Карпов, - насчитывает семь бортов. И только в «Домо-
дедово» мы совершаем пассажирские рейсы три раза в день».
Трижды в неделю «Полет» летает теперь в Санкт-Петербург,
Сочи, Ульяновск. За год из Воронежа выполнено 2056 рей-
сов, перевезено 46879 пассажиров. Подробнее о достиже-
ниях и перспективах компании «Полет» в развитии пассажир-
ских авиаперевозок читайте в одном из ближайших номеров
«Коммуны».

Охранять и природу, и порядок
Вчера более пятидесяти активистов Воронежского областного
общества охотников и рыболовов получили удостоверения
внештатных сотрудников милиции. Вручая эти документы, за-
меститель начальника милиции общественной безопасности
ГУВД области Сергей Пашнев выразил уверенность в том, что
такое содружество правоохранительных органов и обществен-
ной организации продиктовано непростой криминальной об-
становкой и поможет обеспечить правопорядок в лесных мас-
сивах, на водоемах, в местах массового отдыха людей.

Сила без  ума
Удивились-ужаснулись даже в милиции, когда нашли тех, кто
устроил погром надгробий на одном из кладбищ Россоши. Ими
оказались два мальца 12-13 лет. Валили и разбивали камен-
ные плиты, не ведая зачем. Воистину: сила есть – ума не надо.

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ: Россия и зарубежье

Сообщения подготовили:
Владимир АНТОНОВ, Игорь НЕЧУГОВСКИЙ,

Алексей СОЛОВЬЕВ, Юрий ТИМОШИЛОВ, Петр ЧАЛЫЙ.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня
днем по области переменная облачность, преимущественно
без осадков; ветер восточный умеренный, температура плюс
24-29.

8-9 августа по области – переменная облачность, преиму-
щественно без осадков; ветер восточный умеренный, темпе-
ратура ночью плюс 11-16, днем плюс 24-29.

Нет важней
профессии
8 августа строители отмечают свой профессиональный праздник8 августа строители отмечают свой профессиональный праздник8 августа строители отмечают свой профессиональный праздник8 августа строители отмечают свой профессиональный праздник8 августа строители отмечают свой профессиональный праздник

К людям этой профессии мы испы-
тываем особое уважение, особое до-
верие. Строители вместе с граждана-
ми города возрождали родной Воро-
неж из руин и пепла войны. Строите-
ли в кратчайшие сроки превратили
послевоенные окраины в жилые мик-
рорайоны, дали возможность сотням
тысяч людей перебраться из подвалов
и хибар в благоустроенные квартиры.
Сегодняшние строители хранят доб-
рые традиции предыдущих поколений,
и их труд заметен и востребован. В
минувшем году в строительство
объектов социально-бытового назна-
чения инвестировано 540 миллионов
рублей. Введено в эксплуатацию 5
школ, 6 больниц, 725 тысяч квадрат-
ных метров жилья, и по этому показа-
телю наша область заняла второе ме-
сто среди регионов Центрального фе-
дерального округа.

И радует факт, что строители не
сбавляют темпов. До конца 2005 года
завершается корректировка гене-
ральных планов городов и сел. К 2009
году объем подрядных работ удвоит-
ся. К декабрю 2004 года объемы ипо-
течного кредитования достигнут 130
миллионов рублей, а к 2009 году вы-
растут до 630 миллионов рублей. Это
реальность, потому что в отрасли тру-
дятся профессионалы.

Желаю работникам строительного
комплекса крепкого здоровья, семей-

ного счастья, благополучия и новых ус-
пехов в работе.

Глава администрации
Воронежской области 

В.Г.КУЛАКОВ.

Уважаемые строители!
Депутаты Воронежской областной

Думы сердечно поздравляют вас с
профессиональным праздником –
Днем строителя.

Отрадно сознавать, что строитель-
ный комплекс области одним из пер-
вых вышел из кризиса, преодолел
трудности рыночных преобразований,
все более приобретает черты дина-
мизма и устойчивого развития.

Воронежские строители по темпам
и объемам выполняемых работ входят
в число лучших в Центральном феде-
ральном округе, совершенствуют
организацию труда, используют про-
грессивные технологии, опираются на
новейшие достижения архитектуры и
домостроения.

В канун профессионального праз-
дника депутаты областной Думы шлют
искренние пожелания счастья и успе-
хов многотысячному отряду строите-
лей области, ветеранам отрасли, сту-
дентам и преподавателям Воронеж-
ского государственного архитектурно-
строительного университета, других
учебных заведений, готовящих специ-
алистов строительного комплекса.

Новых достижений вам, дорогие
друзья! Крепкого здоровья, большого
счастья и жизненного благополучия!

С праздником!
Заместитель председателя

областной Думы
Т.Г.МЕЩЕРЯКОВА.

Столица Черноземья по праву вхо-
дит в пятерку городов, где самыми
высокими темпами идет строитель-
ство жилья. Сегодня Воронеж – круп-
ный промышленный центр с развитой
инфраструктурой, красивым истори-
ческим центром и современными
кварталами новостроек. В этом ог-
ромная заслуга строителей, ведь
именно вашими руками создается са-
мобытный облик нашего города, его
неповторимый колорит.

Дорогие строители! Поздравляя
вас с профессиональным праздником,
от души желаю здоровья, семейного
счастья, мира в ваших домах и процве-
тания в нашем любимом городе.

Глава города Воронежа
Б.М.СКРЫННИКОВ.

В настоящее время в Воронежской области действует около 1800 строительных организаций, общая
численность работников отрасли составляет более 75 тысяч человек. В 2003 году объемы капитального
строительства в области превысили 7 млрд. рублей, рост по сравнению с 2002 годом составил 12%. По
этому показателю, который отражает эффективность деятельности подрядных организаций, Воронеж-
ская область занимает в Центральном федеральном округе третье место (без учета Москвы и Московс-
кой области). Передовые позиции у нашей области и по объему вводимого жилья – второе место в ЦФО
(не учитывая Москву и Московскую область). За счет всех источников финансирования в 2003 году пост-
роены и сданы в эксплуатацию жилые дома общей площадью 725 тысяч квадратных метров.
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� Каменщик «Сервисмонтажстроя»
Виктор Якушев в эти дни работает
на строительстве стоматологиче-
ской поликлиники в Северном
жилом районе Воронежа.

ТАКАЯ НАША ЖИЗНЬТАКАЯ НАША ЖИЗНЬТАКАЯ НАША ЖИЗНЬТАКАЯ НАША ЖИЗНЬТАКАЯ НАША ЖИЗНЬ

По подсчетам специалистов, оборот «черного рынка» фальшивых лекарств составляет в
нашей стране 350-400 млн. долларов в год. Это одна сторона проблемы. Другая - изоби-
лие телерекламы, посвященной лекарствам. О чудодейственных таблетках, облаченных
в разноцветные красочные упаковки, умильными голосами вещают популярные актеры
и музыканты. Мы им верим, тратимся на препарат в яркой завлекательной упаковке, а он
не помогает. И, наконец, третья сторона проблемы – при изобилии лекарств их ужасная
дороговизна.

У прилавка
Аптеки сегодня размножаются как грибы

после дождя.  По данным областного фарма-
цевтического управления, на территории Воро-
нежской области в настоящее время находит-
ся около двух тысяч розничных аптечных уч-
реждений. Мы уже успели привыкнуть к заби-
тым до отказа красочным аптечным прилав-
кам, отстоящим друг от друга всего на несколь-
ко метров. Эта сфера деятельности остается
одной из наиболее прибыльных, а значит, и
привлекательных с экономической точки зре-
ния. Растут и цены на лекарства, причем сто-
имость одного и того же препарата в разных
аптеках непредсказуемо отличается. В совет-
ские времена все было просто. Лекарства сто-
или одинаково. Взять, допустим, цитрамон, ко-

торый во всех аптеках продавался за двенад-
цать копеек или валокордин, который можно
было купить за двадцать три копейки. Конеч-
но, себестоимость любых препаратов превы-
шала отпускную цену в аптеках, но государство
компенсировало разницу из бюджета. Нынче
при аптечном изобилии цены порой взвинчи-
ваются до такой степени, что простому граж-
данину уже не по карману становится приоб-
ретение жизненно важных медикаментов.

По словам исполняющей обязанности на-
чальника фармацевтического управления Во-
ронежской области Татьяны Голубничей, скач-
ки цен на лекарства обусловливаются отпус-
кной ценой, которая устанавливается самим
производителем.

(Продолжение на 2-й стр.)

Глянь, папа, избушка
на тетиных ножках!

Конвертируемость рубля
Руководители Московской международной валютной ассоци-
ации (ММВА) направили Президенту РФ Владимиру Путину пись-
мо с предложением ввести полную конвертируемость рубля с
1 января 2005 года. Как полагают авторы письма, ограниче-
ния конвертируемости рубля, заложенные в Законе «О валют-
ном регулировании и валютном контроле», являются основной
причиной низкой конкурентоспособности российского пред-
принимательства, трудностей в банковской системе и прочих
проблем российской экономики. Этот закон предусматривает
сохранение до 1 января 2007 года обязательной продажи
части валютной выручки экспортерами, резервирование де-
нежных средств по многим видам внешнеэкономической дея-
тельности и другие ограничительные меры.

Партия «ленинского типа»
Оппоненты лидера КПРФ Генна-
дия Зюганова объявили о созда-
нии новой партии. Как заявил
участник альтернативного съез-
да компартии Сергей Потапов,
рабочее название новой органи-
зации - Ленинская коммунисти-
ческая партия России /ЛКПР/.
Заявление от инициативной груп-
пы на регистрацию новой партии

уже направлено в Минюст. Съезд новой коммунистической
структуры, на котором будут окончательно утверждены ее на-
звание, цели и принципы, состоится осенью. Однако уже сей-
час Сергей Потапов заявляет, что партия, которая должна стать
«непримиримой оппозицией», будет создаваться на основе мар-
ксистско-ленинских идей. Термин «ленинская» появился в ее
названии для того, чтобы подчеркнуть коренное отличие ком-
мунистов-тихоновцев от коммунистов-зюгановцев, которые,
по мнению оппонентов, «попали в рабство к Кремлю».

Лесные пожары в Коми
Лесные пожары набирают силу в Республике Коми. Как сооб-
щили в Главном управлении природных ресурсов по республи-
ке, за прошедшие сутки в лесах Коми возникло 20 новых
пожаров на площади 16,3 гектара. Всего в республике дей-
ствует 42 очага огня на площади 175,1 гектара. Также пожаро-
опасная обстановка из-за сухой и жаркой погоды складывает-
ся в Архангельской и Мурманской областях. Губернатор Архан-
гельской области Hиколай Киселев распорядился ввести огра-

ничения на доступ населения в леса. В настоящий момент в
области полыхает около 300 гектаров леса. Большинство по-
жаров имеют пятую - самую высокую категорию сложности. В
настоящее время наибольшее количество самых сильных воз-
гораний - около 30 - находится в ближайших к областному
центру районах, в частности Холмогорском.

Выбросил ребенка в мусоропровод
В Красноярске вынесен приго-
вор мужчине, пытавшемуся
убить своего сына. Суд пригово-
рил Дмитрия Пугина к 13 годам
лишения свободы в исправи-
тельной колонии строгого режи-
ма за покушение на убийство
двухлетнего сына. После того
как жена потребовала разво-
да, он выкрал ребёнка. По-
зднее, не выдержав плача сына,
Пугин сбросил его в мусоропровод второго этажа и скрылся с
места преступления. Ребёнка обнаружила женщина, после это-
го мальчик был отправлен в больницу.

26 человек на пост президента
Окончательное количество претендентов на пост президента
Украины составило 26 человек. Выборы президента Украины
пройдут 31 октября 2004 года и станут рекордными для Украи-
ны по количеству выдвинутых кандидатов - в 1994 году в
президентской гонке принимали участие семь кандидатов, в
1999 году - 15. Двадцати кандидатам ЦИК отказал в регистра-
ции в основном из-за допущенных ошибок при оформлении
документов и неперечислении залога в размере полумиллио-
на гривен (94,34 тысячи долларов США). Эти деньги будут воз-
вращены партии, выдвинувшей кандидата, или самовыдви-
женцу, если те наберут в ходе голосования не менее 7 процен-
тов голосов, иначе деньги будут перечислены в госбюджет.

Лавина в Тянь-Шане
Как минимум один российский и пятеро чешских альпинистов
погибли, и еще четверо получили ранения при сходе лавины на
южной (киргизской) стороне пика Хан-Тенгри. Всего в четверг
к вершине 6995-метровой горы поднимались 50 человек, раз-
деленных на несколько групп. Лавина - а по другим данным,
сошедший ледник - захватила 14 из них. Двое из попавших под
лавину в настоящее время находятся в больнице, один из них –

гражданин России, который находится в состоянии средней
тяжести. В настоящее время под завалами предположительно
могут оставаться шестеро человек. Один из них - гражданин
Чехии, трое - граждане Украины и еще двое - российские граж-
дане. Спасательные работы будут продолжаться до тех пор,
пока не будут найдены все пропавшие.

Пожар в конноспортивной школе
Семеро подростков погибли на востоке Франции при пожаре,
произошедшем в здании конноспортивной школы в километре
от города Лешерен в департаменте Савойя. Погибшим было от
13 до 15 лет. Один подросток спасся, выпрыгнув со второго
этажа горящего здания. Пропали также двое взрослых, еще
один серьезно пострадал.

Арестован финансист терактов
Британская полиция задержала по просьбе США подданного
Великобритании Бабара Ахмада, который подозревается в
сборе средств для совершения терактов в Чечне и Афганиста-
не. Скотленд-Ярд сообщил, что подозреваемого задержали «на
основании запроса США об экстрадиции». «Этот человек, кото-
рый является британским подданным, был арестован сотруд-
никами подразделения Скотленд-Ярда по экстрадициям и меж-
дународной взаимопомощи», - уточнила британская полиция.
По данным, представленным американцами британской сто-
роне, 30-летний Бабара Ахмад с 1998 по 2003 годы через США
собирал средства на финансирование террористической дея-
тельности в Чечне и Афганистане.

Памяти жертв Хиросимы
У ворот секретного ядерного «Комплекса национальной безо-
пасности Y-12» в Оак-Ридже (это американский штатТеннеси)
началась трехдневная акция памяти и протеста в связи с прихо-
дящейся на этот день 59-й годовщиной атомной бомбардировки
японского города Хиросима. «Атомная начинка для бомбы, кото-
рая уничтожила Хиросиму, была произведена на заводе «Y-12» в
Оак-Ридже. Этот же самый завод продолжает и сегодня выпус-
кать компоненты для ядерного оружия массового уничтожения»,
- подчеркивается в заявлении организаторов акции памяти и
протеста. На мероприятии зачитают имена жертв атомной бом-
бардировки 6 августа 1945 года. Участники планируют также
покрыть снаружи сетку заградительного забора перед въездом
на «Y-12» сложенными из бумаги фигурками журавлей.

По метериалам сайтов Lenta.ru, Rian.ru, NEWSru.com,
Izvestia.ru, Gazeta.ru подготовила Наталия СЕДЫХ.

В дни, когда в Афинах будет
гореть олимпийский огонь
и тысячи спортсменов
будут стремиться попасть
на самые высокие ступени
спортивного Олимпа, в
одном из судов Воронежа
тоже зазвучит слово
«Олимп». Правда, совсем в
ином контексте.

Именно так назвали финан-
совую пирамиду, очень напоми-
нающую печально знаменитую
МММ, предприимчивые ловка-
чи, тесно связанные с преступ-
ным миром Москвы и Ростова-
на-Дону. «Олимп» - твердили
они, посещая то Воронеж, то
Тамбов, то Липецк, – это уни-
кальная возможность быстро и
честным путем получить боль-
шие деньги, подняться на вер-
шины богатства и независимо-
сти». Но чтобы стать богатым,
нужно было сначала внести
первый взнос, а затем привес-
ти в «Олимп» своих знакомых.
Часть их взноса становилась
уже твоей прибылью. «Чем
больше приведете, тем больше
получите», - простой принцип
внушали вступающим в «Олимп»
его организаторы. И люди шли
десятками. А попадая на собра-
ния «Олимпа», проходившее в
различных ДК, в азарте могли
отдать сразу несколько тысяч
долларов. Как ныне считают эк-
сперты, вполне возможно, что
на таких собраниях, как и в сво-
ей повседневной работе,
«олимпийцы» использовали са-
мые современные психотехни-

Мошенничество
«олимпийского»
размаха

ческие методы воздействия
на людей.

Но сколько веревочке не
виться, а финал в таких слу-
чаях всегда печальный. Да,
некоторые получили навар к
вступительному взносу, дру-
гие же остались ни с чем.
Причем других – абсолютное
большинство. Тогда только и
обратились «другие» в право-
охранительные органы. Уп-
равление по борьбе с орга-
низованной преступностью
УВД Тамбовской области и
следственный комитет по
Центральному федеральному
округу, детально разобрав-
шись в финансовой кухне
«Олимпа», установили, что его
создатели положили в свои
карманы мошенническим пу-
тем около миллиона долла-
ров.

А могли положить и боль-
ше. Ибо людское доверие,
наивность и желание быстро
и легко разбогатеть – самый
лучший фундамент для мо-
шенников нашего времени.

Алексей СОЛОВЬЕВ.
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- Напомню, - говорит Владимир Ни-
колаевич, - тридцать лет назад, осенью
1974 года, на песчаных неудобьях
близ Россоши был забит первый колы-
шек в основание будущего гиганта
«большой химии». Пять лет спустя, в
сентябре 1979 года, здесь получили
первые гранулы плодородия - аммиач-
ную селитру. Вот уже четверть века
химзавод, наращивая объемы произ-
водства, совершенствуя качество
удобрений, расширяя их ассортимент,
работает на высокий урожай в полях.

«Круглые» даты - хороший повод для
того, чтобы обратиться к истории пред-
приятия. Знать её, гордиться ею с тем,
чтобы приумножать достигнутое, наш
долг. Особенно это важно молодым. А
у нас средний возраст работающих в
коллективе, насчитывающем четыре с
половиной тысячи человек, около 38
лет.

- Владимир Николаевич, как вы
оцениваете работу завода в целом?
За последние годы, в частности?

- Первые технологические цеха, не-
смотря на свой юбилейный возраст,
действуют поныне. В марте на весен-
нюю посевную выпустили и отгрузили
более 48,5 тысячи тонн аммиачной се-
литры. Это рекорд. Всего же за чет-
верть века отправили в поля семь с
лишним миллионов тонн ценного азот-
ного удобрения.

В экономически тяжкие девяностые
годы предприятие удалось сохранить
благодаря экспорту продукции двух аг-
регатов аммиака. Общая выработка с
момента пуска составляет уже больше
15 миллионов тонн.

Ждут от нас земледельцы фосфор-
ных удобрений. Нитроаммофоску вы-
дали уже свыше 10 миллионов тонн.

- Удобрение удобрению рознь.
Важна марка завода. Так утвержда-
ют опытные агрономы.

- Наши аммиачная селитра, азофос-
ка  и другая продукция за высокое ка-
чество имеют российские и междуна-
родные награды, как орден «Брил-
лиантовой звезды», «Хрустальная
Ника», сертификат «Лидер Российской
экономики», дипломы «Ста лучших то-
варов России».

Под рыночным «солнцем» место за-
воевать и удержать не так-то просто.
Конкуренция жестокая, потребитель
требователен. Потому в последние
годы, прежде всего, по инициативе
нашего почетного председателя сове-
та директоров, депутата Государствен-
ной Думы Николая Михайловича Оль-
шанского и его единомышленников
поставили задачу поднять предприя-
тие на совершенно новый уровень.
Надежность управления производ-
ством теперь обеспечивается систе-
мами качества: российской ИСО 9001
- 2000 и международной СН 04/0367.

Внедрить их, подтвер-
дить сертификатами
удалось в предельно
короткие сроки. В чем
немалая заслуга спе-
циалистов, всех за-
водчан.

- Взять высоту - по-
ловина дела. Как
удержать её?

- Держим. Использу-
ем производственные
мощности на 93,7 про-
цента, это максималь-
ный показатель со вре-
мен пуска завода.

- Химическое про-
изводство непрерыв-
но. Оборудование, го-
ворят специалисты,
находится в агрессивной среде. Как
же удается «набирать обороты»? Да
ещё - улучшая качество, снижая се-
бестоимость продукции?

- Добавлю: при всем при том - воп-
росы охраны природной среды, труда и
технической безопасности для нас сто-
ят на первом месте. Далее - производ-
ственные.

Достижение таких показателей ста-
ло возможным благодаря инвестициям
- финансовым вложениям на ремонт и
реконструкцию. В 2002 году затратили
424 миллиона рублей, в 2003 - 470 мил-
лионов, а нынче - около миллиарда.

- Куда же направляете эти нема-
лые деньги?

- Разработали перспективный план
развития завода до 2010 года, цель
реконструкции: увеличить мощности
предприятия до 25 процентов от проек-
тной, значительно снизить энерго-
емкость производства, осваивая энер-
госберегающие технологии.

- Завод без остановки, на ходу
рождается заново?

- Получается примерно так. Один аг-
регат в ремонте, а другой – в работе.
Используем межсезонье в спросе на
удобрения.

Намечаем расши-
рение ассортимента
продукции. Отраба-
тываем, к примеру,
выпуск азофоски -
восемь видов с раз-
личным содержани-
ем питательных ве-
ществ для разных по-
севных культур и
почв. На основе ам-
миачной селитры
«выдадим» менее
в з р ы в о о п а с н ы й
кальций аммоний
нитрат.

- Владимир Нико-
лаевич, делаете
прекрасные удоб-
рения. Они нужны

земледельцу, призванному обеспе-
чивать продовольственную безо-
пасность страны. Не обидно ли - от-
правлять продукцию зарубежному
фермеру?

- И обидно, и горько, доказываем на
всех уровнях, что решение вопроса
невозможно без участия государства.
Необходимо, как в развитых странах с
рыночной экономикой, иметь про-
грамму льготного кредитования, систе-
му дотаций на закупки минеральных
удобрений сельхозпроизводителем,
чтобы он мог не в посевную страду, а
круглогодично запасать их на  складах.
Государство обязано регулировать
рост цен на сырье и услуги наших мо-
нополистов - газовиков, энергетиков,
железнодорожников.

- Каков расклад в себестоимости
минеральных удобрений?

- Затраты на природный газ состав-
ляют 37,4 процента, на электроэнер-
гию - 5 процентов, на железнодорож-
ные перевозки - от 5 до 6 процентов.

Дальше. С 2001 по 2004 годы цены
на природный газ выросли на 240 про-
центов, на электроэнергию - на 150
процентов, железнодорожные тарифы
- тоже на 150, а арендная плата за ва-

гоны на 330 процентов. Учитывая нуж-
ды села, пытаемся сдерживать рост
цен на удобрения, насколько это воз-
можно.

- И все же - каковы перспективы
в продаже удобрений на отече-
ственном рынке?

- Есть рост. В прошлом году 20,8 про-
цента удобрений ушло на наши поля. В
минувшем первом полугодии - уже
29,1 процента, это при том, что нара-
щиваем выпуск продукции.

Сельхозпредприятиям Воронежс-
кой области отгрузили 63,2 тысячи
тонн аммиачной селитры, 25,2 тысячи
тонн азофоски, 8,5 тысячи тонн амми-
ачной воды. Учли пожелание главы
областной администрации Владимира
Григорьевича Кулакова. Для воронеж-
цев за аммиачную селитру снизили
цену до тысячи рублей за тонну.

- Урожай вырастили неплохой.
Позволит погода его убрать в зак-
рома, сельские жители поблагода-
рят и химиков.

- Спасибо. Мы же со своей стороны
продолжаем конкурс на самое эффек-
тивное использование минеральных
удобрений предприятиями на полях
Воронежской области. Победители
«вырастят» автомашину «Волга» или
иные призы для своего хозяйства. Нас
радует то, что на селе вновь возвра-
щаются к интенсивным технологиям в
земледелии.

- Действительно, для завода юби-
лей не только праздник.

- Но и праздник тоже. Приближает-
ся традиционный День города. А наше
акционерное общество - градообразу-
ющее. С предприятием связана на-
прямую жизнь немалой части насе-
ления. Мы являемся ведущим налого-
плательщиком: в прошедшем году в
бюджеты всех уровней перечислили
399 миллионов рублей, за минувшее
первое полугодие - 304 миллиона.
Часть средств направляем на благо-
устройство Россоши и района. В част-
ности, к предстоящему дню города го-
товим подарок.  Сооружаем совре-
менный стадион с футбольным полем
и второй спорткомплекс с волейболь-
ной и баскетбольной площадками и
теннисным кортом.

У себя будем чествовать победите-
лей экономических, культурно-произ-
водственных и спортивных конкурсов.
Осуществляем программы, направ-
ленные на омоложение кадров, на их
обучение, повышение квалификации.
Заботимся об улучшении быта и отдыха
химиков, их семей и всех горожан.

Как работаем - так и живем.

Беседовал Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».
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ОАО «МИНУДОБРЕНИЯ» - 25 ЛЕТОАО «МИНУДОБРЕНИЯ» - 25 ЛЕТОАО «МИНУДОБРЕНИЯ» - 25 ЛЕТОАО «МИНУДОБРЕНИЯ» - 25 ЛЕТОАО «МИНУДОБРЕНИЯ» - 25 ЛЕТ
В акционерном обществе «Минудобрения» в Россоши принимали гостей с рабочим визитом.
Главным «компрессорщиком» страны называют Николая Федоренко, директора по
модернизации оборудования «Газпромгеокомсервис». Николай Дмитриевич дал техничес-
кие советы, побывав в цехах, на прощанье отметил: «Скажу откровенно, в химической
отрасли ваше предприятие лучшее в России». Схожее мнение сложилось и у Героя Украины,
депутата Верховной Рады Николая Янковского, известного на Украине ученого и хозяй-
ственника. «Пять лет назад я посещал завод, - припомнил Николай Андреевич.- Не ожидал.
Перемены в лучшую сторону просто фантастические. Есть чему поучиться».
Подтверждением тому - значимый факт. Сегодня ОАО «Минудобрения» входит в число
двухсот, как в недавнем прошлом говорили, «маяков», ведущих предприятий России.
Так что - юбилейный год, нынче коллектив отмечает двадцатипятилетие своего завода,
не только праздничный, но и по-настоящему трудовой.
Об этом беседуем с генеральным директором акционерного общества Владимиром
ОВЧАРЕНКО.

Юбилей –
не только
праздник

Юбилей –
не только
праздник

До начала девяностых лицей
был средней школой.

- В Воронеже тогда начали
появляться гимназии, коллед-
жи, - вспоминает его директор,
заслуженный учитель РФ Васи-
лий Дудкин. – Предложили и
нам открыть на базе школы кол-
ледж с сельскохозяйственной
направленностью.

Повышая статус учебного
заведения, его руководитель
начал искать деловые связи с
вузами и учреждениями про-
фессионально-технического об-
разования области. В коллед-
же, статус которого школа полу-
чила поначалу, начали откры-
ваться специализированные

«Друзья! Прекрасен
наш лицей!» ПЕДСОВЕТПЕДСОВЕТПЕДСОВЕТПЕДСОВЕТПЕДСОВЕТ

В тот день, когда я зашел в Верхнемамонский лицей,
летние каникулы были в разгаре, однако в стенах учебно-
го заведения бурлила жизнь. В столовой довелось застать
группу мальчишек и девчонок из развернувшегося здесь
лагеря дневного пребывания -  у двадцати двух ребят, в
основном из малообеспеченных семей, начался обед.
Воспитатели раздавали детям витамины. Тем временем в
помещениях продолжался ремонт: по традиции, новый
учебный год здание встретит обновлённым. Теперь бы
ещё капитальный провести…

классы: физико-математичес-
кий, гуманитарный, фермерс-
кий. Программа последнего со-
гласована с Павловским сель-
хозтехникумом – верхнемамон-
ские ребята обрели возмож-
ность после окончания коллед-
жа поступать сразу на второй
его курс и получить специаль-
ность «техник-механик».

Параллельно удалось нала-
дить крепкие взаимоотношения
с Воронежским государствен-
ным университетом. Тогда уда-
лось добиться даже совмещён-
ных вступительных экзаменов в
вуз: два вступительных экзаме-
на верхнемамонские абитури-
енты сдавали в родном селе,

два – в ВГУ ещё в мае. Так про-
должалось вплоть до начала эк-
сперимента с ЕГЭ.

- Проводим обучение ребят
совместно с университетом, -
рассказывает Василий Ивано-
вич. – В 10-11-х классах школь-
ники проходят первый курс ма-
тематического факультета, что-
бы после окончания лицея ав-
томатически перейти на второй
курс. Большинство выпускни-
ков последнего времени впос-
ледствии вернулись в район,
чтобы работать здесь учителями
математики.

Новой формой обучения за-
интересовались в соседних рай-
онах. В Верхний Мамон начали
приезжать ребята из Богучара,
Россоши, Калача, Петропавлов-
ки, Павловска.

В 1997 году учебное заведе-
ние вошло в структуру ВГУ – слу-
чай уникальный! Затем на базе
лицея, прошедшего лицензиро-
вание по специальностям «ма-
тематика», «филология», «эконо-
мика», сформировался филиал
вуза, с обучением на коммер-

ческой основе. А с прошлого
года при филиале открыта сред-
неспециальная форма обуче-
ния по специальностям «финан-
сы» и «программное обеспече-
ние вычислительной техники и
автоматизированных систем».

Директор лицея с гордостью
рассказал и о том, что 77 про-
центов выпускников поступают
в вузы. Нынешняя задача –
обеспечение профильного об-
разования. Уже сейчас ребята
из фермерского класса позна-
ют навыки работы на земле: у
лицея есть свой участок – 183
гектара земли, позволяющий
зарабатывать деньги самим.

А на днях в райцентре побы-
вала группа ученых из ВГУ. В
недрах вуза возник проект со-
здать на базе лицея образова-
тельный центр – чтобы не толь-
ко дети могли учиться, но и осу-
ществлялась переподготовка
уже имеющихся специалистов.
Идея, по-моему, весьма пер-
спективная.

Виталий ЧЕРНИКОВ.
Верхнемамонский район.

Напомним, что инициаторами возрождения соревнования
проектных и строительных организаций, предприятий строй-
индустрии три года назад выступили администрация Воронеж-
ской области и Союз строителей. По установившейся за это
время традиции победителей конкурса называют в канун про-
фессионального праздника строителей.

По итогам работы в 2003 году Дипломов I степени удостое-
ны акционерные общества «Домостроительный комбинат»,
«Воронежавтодор», «Юговостокатомэнергостройкомплект»,
«Воронежагропромстройкомплект», «Коттедж-индустрия», «За-
вод ЖБК», «Газпроектинжиниринг», УК «Жилпроект», Богучар-
ский филиал ОАО «Воронежавтодор» и ФГУП «Центральное
проектное объединение».

Дипломы II степени присуждены коллективам акционерных
обществ «Связьстрой-1», «Воронежтрубопроводстрой», «ЛУЧ»,
«Завод ЖБИ-2», «Керамик» из Борисоглебска и Репьевскому

филиалу ОАО «Воронежавтодор», Дипломы III степени - акцио-
нерным обществам «Воронеж-Дом», «Воронежстройхолдинг»,
«Стальконструкция», «Воронежпроект», ФГУП «КЖИ-162» и Тер-
новскому филиалу ОАО «Воронежавтодор».

Кроме того, специального диплома удостоен Воронежский
государственный архитектурно-строительный университет.

* * *
Подведены итоги и Всероссийского конкурса на лучшую

организацию отрасли за 2003 год. Диплома I степени Всерос-
сийского конкурса удостоено открытое акционерное общество
«Домостроительный комбинат» (генеральный директор – Сер-
гей Николаевич Лукин), Диплом II степени присужден ОАО
«Связьстрой-1» (генеральный директор - Анатолий Николаевич
Рагозин), Диплом III степени – у акционерного общества «За-
вод ЖБИ-2» (генеральный директор - Александр Тихонович По-
лянских). � Лучшая бригада каменщиков  ДСК, которой руководит Василий Калинин.
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Таблетка...
(Окончание.
Начало на 1-й стр.)
Стоимость одного и того же

препарата у нескольких выпус-
кающих частных фирм может
различаться в зависимости от
технологии производства, упа-
ковки, дозировки. Или, выра-
жаясь экономическим языком,
«от «раскрученности» заводско-
го брэнда. Одна компания будет
вырабатывать лекарство не-
большими объемами, но по за-
вышенной (в пределах соб-
ственной конкурентоспособно-
сти) цене, другая – штамповать
большие партии, но подешевле.
Последний вариант оказывает-
ся более выгодным на лекар-
ственном рынке – вряд ли фир-
ма станет отпугивать покупате-
лей чрезмерно завышенными
торговыми наценками на пре-
параты. Естественно, возника-
ет вопрос – почему государство
позволяет частникам вздымать
цены на лекарства до заоблач-
ных высот?

- Вопрос стоит не в том, что
лекарство дорогое, а в том,
насколько хватает у населения
денег, чтобы его приобрести, -
пытается ответить на мой воп-
рос Татьяна Голубничая. – Госу-
дарство с помощью опреде-
ленных нормативных актов
поддерживает некий уровень,
выше которого не позволяет
предприятию поднимать цены.

Увы, диктовать свои цены
государственные структуры се-
годня не имеют права. Сто-
имость препарата зависит от
затрат, которые вложил част-
ник, чтобы его произвести.
Сколько он добавит к этой сто-
имости, чтобы получить навар
в свой карман – его право.
Поэтому цены разнятся не толь-
ко в частных, но и в государ-
ственных аптеках. Это происхо-
дит оттого, что каждая аптека
должна оплачивать аренду по-
мещения, коммунальные услуги
– они в разных местах разные,
но всегда сказываются на цене
медикаментов.

Возьмем всем известную
аптеку № 15, расположенную
на проспекте Революции. Она,
кроме продажи, занимается и
производством препаратов по
рецепту врача. Легко понять,
что затраты на оборудование и
электроэнергию, которые несет
изготовитель, скажутся на от-
пускной цене медикаментов.
Она будет в какой-то степени
превышать цену на тот же пре-
парат в аптеке готовых лекар-
ственных форм.  Та же ситуация
складывается и в большинстве
государственных аптек, многие
из которых терпят убытки лишь
от содержания запаса препара-
тов для лечения, например, он-
кологических больных.

Что касается импортных ме-
дикаментов, то на пути, кото-
рый проходит таблетка от за-
вода-изготовителя до покупа-
теля, к ней «присасывается»
множество всяческих перекуп-
щиков, каждый из которых ста-
рается ухватить свою долю
прибыли. При хаотическом оп-
товом ценообразовании на
каждом из уровней перекуп-
щической лестницы цена на
лекарства неуклонно растет. В
отличие от государственных
(коих сейчас, к великому сожа-
лению, можно пересчитать по
пальцам), коммерческие апте-
ки тоже, разумеется, не могут
позволить себе работать в
убыток – в кредит для лечеб-
ных учреждений медикаменты
они не отпускают, не реализу-
ют лекарства по льготным це-
нам. Таким образом, несмотря
на федеральные законы о ве-
теранах и социальной защите
инвалидов, предусматриваю-
щие определенным категори-
ям получение льготных препа-
ратов в государственных апте-
ках, многие пенсионеры ока-
зываются не в состоянии ку-
пить нужные лекарства в роз-
ничной торговле.

Экспертиза
показала...

Но вот потребитель находит
нужно лекарство в одной из ча-
стных аптек по низкой цене. Де-
шевизна препарата немало
удивляет малообеспеченного
гражданина. Принимает таб-
летки неделю, другую, третью...

Не помогает! Покупатель в ра-
стерянности. Волнение увели-
чивается еще больше, когда
больной вспоминает, что 40
процентов всех лекарственных
средств, привлекающих потре-
бителя своей непредсказуемой
дешевизной, - это подделки...

В нашей области действует
Центр по контролю качества и
сертификации лекарственных
средств. Именно здесь ведет-
ся работа по предотвращению
поступления в аптечную и ле-
чебную сеть забракованных и
фальсифицированных препа-
ратов. Ежедневно и даже еже-
часно в Центр поступает ин-
формация о так называемой
контрафактной продукции.

- К нам могут обращаться
жители города и области, кото-
рые подозревают, что куплен-
ный ими медикамент - фаль-
шивка, - рассказывает дирек-
тор Центра Олег Селютин. –
Люди приходят с лекарством,
мы берем его на анализ. Со-
ставляем протокол, который
отдаем заявителю. Если обна-
ружено «псевдолекарство», то
начинаем выяснять, как оно
попало на аптечный прилавок.
Аптека изымает лекарство из
обращения и связывается с
поставщиком, который, в ко-
нечном счете, забирает обрат-
но подделку.

Помимо рядового покупате-
ля клиентами Центра становят-
ся лечебно-профилактические
учреждения и государствен-
ные предприятия, имеющие
производственные аптеки.
Оказывается, брак можно вы-
явить не только при обнаруже-
нии неоднородной окраски ле-
карства или его формы, но так-
же – в гравировке на таблет-
ке, которая иногда бывает бо-
лее мелкая, чем у оригинала.

Какие же лекарства подде-
лываются чаще всего? Это
прежде всего клофаран, вало-
кордин, но-шпа… Сохраняется
также тенденция сезонности
подделки. Препараты-антиби-
отики пользуются большим
спросом среди населения в
осенне-зимний период. Пачки
того же нистатина, который в
какое-то время был наиболее
подделываемым препаратом,
разбирали зимой в аптеках,
как пирожки.

По словам Олега Селютина,
существует два вида проверки
подлинности препарата: объек-
тивный – когда проводится ла-
бораторное исследование ме-
дикамента и субъективный –
когда создается единая инфор-
мационная структура, которая
позволяет в сети Интернет про-
слеживать движение препара-
та на территорию Воронежской
области. Каждое лекарство при
этом имеет свою уникальную
серию, то есть выпускается под
определенным сочетанием
цифр и букв, не доступным хит-
роумным пиратам, то и дело
стремящимся проникнуть на
фармацевтический рынок.

- Не так страшно, когда под-
делка появилась на аптечном
складе. Страшно, когда она от-
правилась в больницу, где на-
чинает участвовать в лечеб-
ном процессе, - рассуждает
Олег Селютин. – Наша задача
вовремя остановить ее движе-
ние. Ну а если возникли подо-
зрения у рядового покупателя,
пусть, не раздумывая, прихо-
дит в нашу лабораторию: ули-
ца Маршака, дом 1.

Кстати, за незаконное изго-
товление лекарственных пре-
паратов в некоторых странах
Европы можно получить до де-
сяти лет тюрьмы. В то время
как в США – наказанием явля-
ется пожизненное заключе-
ние. Российское же законода-
тельство щедро ограничивает-
ся в таких ситуациях лишь фра-
зой: «Не делайте так больше!».
Сомневаюсь, что подобная
«мера пресечения» способна в
дальнейшем предотвратить
подпольное лекарственное
производство… В России до
сих пор нет законодательного
определения фальсифициро-
ванного лекарственного сред-
ства. Фальсификатом называ-
ют «незаконно зарегистриро-
ванную копию, которая содер-
жит информацию о производи-
теле, о составе или маркиров-
ке медикамента». О том, что

подделка может свести боль-
ного в могилу – ни слова.

И плачешь,
а платишь…

Этой весной на парламент-
ских слушаниях, посвященных
анализу фармбизнеса в Рос-
сии, подчеркивалось: «Нынеш-
нее положение на российском
лекарственном рынке пред-
ставляет сильнейшую угрозу
национальной безопасности
государства». Если бы суще-
ствовал универсальный рецепт
исправления положения дел…
Слишком уж долго эту сферу
методично разваливали, чтобы
в одночасье поправить!

Вернемся к тому же вопро-
су о льготных лекарствах. Каж-
дый месяц государство выде-
ляет определенные средства
на лекарства, в пределах кото-
рых государственные аптеки
отпускают бесплатно медика-
менты инвалидам I, II и III груп-
пы, ветеранам Великой Отече-
ственной войны, а также боль-
ным социально значимыми
заболеваниями (глаукома, са-
харный диабет и т.д.). Разницы
между ценами на лекарства
для льготников любой катего-
рии нет. Каждый из них имеет
право получить предназначен-
ные ему медикаменты – на
400 рублей. Если кому-то необ-
ходимо лекарство, превышаю-
щее эту сумму, то прежде чем
попасть к больному, дорогосто-
ящий медикамент проходит
через руки специальной ко-
миссии по контролю качества.

В прошлом году такое об-
служивание льготных катего-
рий больных проводилось спо-
койно. Однако, начиная с
2004-го года, патологически
боясь не получить предназна-
ченные им льготные лекар-
ства, пожилые люди создают
масштабный ажиотаж. По сло-
вам заведующей одной из го-
родских аптек, очередь за
льготными препаратами зани-
мают накануне поступления их
в аптеку. Причем собираться
начинают часам к двенадцати
ночи. Борьба за право первым
попасть к прилавку оканчива-
ется часто дракой, а однажды
весной истерика в очереди до-
стигла такого апогея, что кто-
то даже разбил окно… Что по-
буждает всех ветеранов при-
ходить в один день и биться в
очереди? Наверное, неуверен-
ность в завтрашнем дне: а
вдруг правительство возьмет
да и отменит не сегодня, так
завтра, льготы на лекарства.

- Подобные километровые
очереди собирались за хле-
бом, в 46-м году, - вспоминает
заведующая аптекой. – Но мы-
то знали, что можем получить
и утром, и вечером свой кусо-
чек хлеба. Сегодня же внушить
больному пенсионеру, что свой
рецептурный препарат он мо-
жет получить и 2-го и 5-го чис-
ла, я не могу. Ветераны обозле-
ны и никому не верят.

Неверие еще больше обо-
стрилось в последние недели,
когда началось активное об-
суждение грядущих изменений
в законодательстве об инва-
лидах и ветеранах. Принятым
Госдумой законом предусмат-
ривается, что вместо необхо-
димых льгот они будут получать
специальные денежные вып-
латы. Такое изменение вступит
в силу с начала 2005 года и со-
гласно ему малоимущие пожи-
лые люди смогут свободно по-
купать в аптеках лекарства. Но
кто и как регулярно будет вып-
лачивать им эти дополнитель-
ные средства? Вопрос вовсе
не праздный, поскольку пожи-
лые люди хорошо помнят, как
легко раздаются многочислен-
ные посулы и как легко они не
выполняются.

А может быть выходом в
сложившейся ситуации станет
полное взятие государством в
свои руки проблемы лекар-
ственного обеспечения?.. Од-
нако, по мнению специалистов
фармотрасли, это может слу-
читься, только «при наступле-
нии второй революции». Слиш-
ком уж сильно внедрилась ка-
питалистическая рыночная
экономика в фармацевтичес-
кую отрасль.

Ирина КРАСНОЩЕКИХ.

Они признаны лучшимиОни признаны лучшими
В канун профессионального праздника подведены
итоги  областного конкурса строителей

От всей души поздравляю
вас с профессиональным
праздником! Сколько себя по-
мню, понятие «новая жизнь»
всегда было неотделимо от
слова «строить». И это очень
верно: новые улицы, здания и
жилые дома, новые хорошо
обустроенные дороги и вспо-
могательные сооружения  со-
здают облик поселков и боль-
ших городов, облик нашей с
вами жизни. Для окружающих
это – радость, а для вас – по-
вседневные профессиональ-
ные заботы и серьезная рабо-
та, в которой есть место ново-
му. Сегодня в Воронеже, как и
в Москве, уже применяются
такие технологии, как моно-
литное и монолитно-каркасное
домостроение. Проекты домов
отличаются оригинальными
архитектурными решениями –
и это уже не просто жилье, это
то, что запоминается, это ви-
зитная карточка той или иной
строительной организации или
фирмы. По отзывам гостей из
различных регионов страны и
стран зарубежья, наш Воро-
неж заметно хорошеет. И все
это благодаря вам!

Хочу пожелать всем строи-
телям больше работы -  на ра-
дость людям, меньше проблем,
счастья и благополучия в семь-
ях!

Депутат Государственной
Думы Федерального

Собрания РФ А.М.СЫСОЕВ

Уважаемые
строители!
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Россия в зеркалеРоссия в зеркалеРоссия в зеркалеРоссия в зеркалеРоссия в зеркале
зарубежной прессызарубежной прессызарубежной прессызарубежной прессызарубежной прессы

Россия урезает
социальные льготы

Важнейшим вопросом уходящей недели, в
том числе и по степени обсуждаемости в зару-
бежных СМИ, следует считать принятие Госду-
мой закона о «монетизации» льгот. Начиная с
июля, когда законопроект был принят в первом
чтении, в Думу поступило около 5000 поправок,
из которых 1060 были приняты, а 3606 - откло-
нены. При этом суть документа осталась неиз-
менной, о чем заявили доверенные лица 12
независимых депутатов, выступавших против
указанной социальной реформы. Кроме назван-
ных депутатов свое негативное отношение к
законопроекту высказывали коммунисты и на-
ционалисты блока «Родина», - сообщает своим
читателям испанская El PaisEl PaisEl PaisEl PaisEl Pais.

«Принятый закон, согласно которому будут
изменены существующие на настоящий момент
150 законодательных актов, передает в веде-
ние местных властей прежде распределявшие-
ся из Центра затраты на социальные нужды,
укрепляет власть Москвы и, по мнению наибо-
лее пессимистично настроенных аналитиков, со-
здает предпосылки для наживы в системе здра-
воохранения. В соответствии с проводимой со-
циальной реформой ответственность за выпла-
ты таких федеральных пособий, как пособия на
детей и определенные льготы жертвам сталин-
ских репрессий, будет возложена на регионы.
Учитывая существующие между 89 субъектами
РФ различия - из всех российских регионов и
областей не более двадцати имеют положитель-
ное сальдо - вполне предсказуемо увеличение
социального неравенства между россиянами в
зависимости от их места проживания. Так, на-
пример, вместо гарантированных 70 рублей,
ежемесячно выплачиваемых детям из феде-
рального бюджета, они станут получать посо-
бие, размеры которого определят для них мест-
ные власти. Кроме полномочного представите-
ля Президента РФ в Дальневосточном феде-
ральном округе Константина Пуликовского свой
протест против принятого закона высказали
еще 10 губернаторов различных российских
областей», - сообщает испанское издание.

«Для миллионов пенсионеров льготы были
неотъемлемой частью их обеспечения в старо-
сти, - продолжает тему немецкий DerDerDerDerDer
TagesspiegelTagesspiegelTagesspiegelTagesspiegelTagesspiegel. - Теперь с этим покончено. Пре-
зидент Владимир Путин намерен выкорчевать
эти непроходимые джунгли, буйно разросшиеся
с советских времен. До сих пор торговля льгота-
ми была бизнесом, который давал широкий про-
стор для коррупции. Кроме того, государство
постоянно вводило новые льготы. На первый
взгляд они ничего не стоили, но в совокупности
составляли, теоретически, 180 миллиардов
евро. Такая сумма взорвала бы государствен-
ный бюджет. Чтобы бюджет все-таки принимал-
ся, льготы, на которые мог претендовать граж-
данин, год за годом утаивались».

«Однако россияне настроены скептически. По
данным опросов, от 55 до 65 процентов населе-
ния выступают против социальной реформы. Они
опасаются убытков, тем более что денежные вып-
латы не ориентированы на рост инфляции… Зап-
ланированная отмена льгот обернулась для Пу-

тина падением рейтинга. Впервые за четыре года
его правления уровень доверия к Президенту
опустился ниже 50-процентной отметки. Когда
национал-большевики штурмовали офис мини-
стра социального развития Михаила Зурабова,
из окон летели портреты хозяина Кремля», - ре-
зюмирует  Der TagesspiegelDer TagesspiegelDer TagesspiegelDer TagesspiegelDer Tagesspiegel.

«Путин теряет поддержку, но он намеренно
жертвует ею», - сказал политический консуль-
тант пропрезидентской партии «Единая Россия»
Вячеслав Никонов. По его мнению, Президент
считает себя «достаточно популярным, чтобы
проводить непопулярную реформу», - приводит
цитаты американский The Washington PostThe Washington PostThe Washington PostThe Washington PostThe Washington Post. -
«Г-н Никонов сказал, что последствия могут ока-
заться более серьезными, чем ожидали г-н Пу-
тин и его советники, если у российской бюрок-
ратии, пользующейся печальной известностью
за свою неэффективность, возникнут пробле-
мы с претворением в жизнь сложных измене-
ний. «Это зависит от того, сможет ли реформа
работать так, как это предусматривает прави-
тельство, и получат ли люди на самом деле обе-
щанные им деньги. Если возникнет настоящее
разочарование, тогда г-н Путин окажется в очень
сложном положении, а мне представляется, что
существует реальный риск того, что все случится
именно так».

«Критики указывают на то, что эта мера, зат-
рагивающая наиболее уязвимых граждан, при-
нимается в тот самый момент, когда в парла-
менте обсуждается еще одна одобренная г-ном
Путиным законодательная инициатива. Этот
законопроект призван гарантировать соци-
альные льготы нескольким миллионам феде-
ральных государственных служащих, предостав-
ляя им все те же права на бесплатный проезд,
медицинское обслуживание и отдых за снижен-
ную плату, которые сегодня отнимаются у вете-
ранов войн и прочих категорий граждан. «Систе-
ма социального страхования будет существо-
вать исключительно для коррумпированной
бюрократии, - сказал Сергей Митрохин, один из
руководителей прозападной партии «Яблоко»,
которая тоже выступает против законопроекта
об отмене льгот. - Создается впечатление, что
бюрократы являются особой кастой, гарантиру-
ющей социализм для себя, в то время как все
остальные слои населения будут принуждены
жить в условиях дикого капитализма», - заклю-
чает The Washington PostThe Washington PostThe Washington PostThe Washington PostThe Washington Post.

Вводится запрет
на рекламу пива

«Из-за растущего беспокойства в связи с ко-
личеством детей, приобретающих алкогольную
зависимость, российский парламент принима-
ет закон, запрещающий рекламу пива на теле-
видении с 7 утра до 10 вечера, - затрагивает
следующую всколыхнувшую общественность
тему недели английская The GuardianThe GuardianThe GuardianThe GuardianThe Guardian. - Это
важный шаг для страны, где пиво рассматрива-
ется почти как безалкогольный напиток. Про-
шлой осенью в Москве открылась клиника для
лечения детей-алкоголиков, а высокопостав-
ленные представители органов здравоохране-
ния сообщают, что количество детей до 14 лет,
имеющих зависимость - чаще всего алкоголь-
ную, - за последние 10 лет выросло с 6300 до
22000. «Привлекательная, навязчивая и агрес-
сивная реклама пива превращает его в крайне
привлекательный продукт для потребления», -
заявил депутатам глава думского комитета по
безопасности Владимир Васильев».

«Эта мера принимается в тот момент, когда
популярность пива в России переживает ста-
бильный рост. Среднегодовое потребление пива
на душу населения в стране увеличилось с 37
литров в 1999 г. до 51 в 2003 г.: Россия - один из
самых энергично растущих рынков в мире... –
приводит статистические данные английская га-
зета. - По официальным данным, 2,2 миллиона
россиян имеют проблемы с алкоголем. Средне-
статистический россиянин потребляет 15 лит-
ров чистого спирта в год - это один из самых
высоких показателей в мире. Считается, что
алкоголь - одна из причин снижения средней
продолжительности жизни в стране после рас-
пада СССР до уровня ниже 60 лет. По некоторым
оценкам, каждый седьмой россиянин является
алкоголиком».

Тему подхватывает и развивает француз-ское
радио. Radio France Internationale Radio France Internationale Radio France Internationale Radio France Internationale Radio France Internationale в частности

сообщает, что
определенный
запрет рекла-
мы пива «боль-
но ударит
прежде всего
по пивоварам
и рекламода-
телям: ведь
каждая деся-
тая реклама в
России - это реклама пива. Но не только они
обеспокоены сложившейся ситуацией, в законо-
проекте есть пункт о запрете пива на футбольных
стадионах - значит, пострадают и футбольные
клубы страны. Абсолютно все клубы российской
премьер-лиги в той или иной степени зависят от
спонсоров-пивоваров. Итак, рекламодатели и
производители пива требуют отозвать законо-
проект, а депутаты - прекратить в рекламе пива
прямые обращения к подросткам моложе 18 лет
и сделать ее менее агрессивной».

«Вопрос«Вопрос«Вопрос«Вопрос«Вопрос: однако ведь не только реклама ви-
новата во все возрастающей привязанности мо-
лодых людей к пиву?

Жаном СимонЖаном СимонЖаном СимонЖаном СимонЖаном Симон: конечно же, нет. Существует
множество других, не менее значимых факто-
ров. Например, общедоступность пива. Его мож-
но купить на каждом углу, в любом киоске или
палатке, практически 24 часа в сутки. А также
его дешевизна. Это говорит о том, что пиво в
России не считается алкогольным напитком, оно
не фигурирует среди запрещенных для распития
в общественных местах напитков. Именно это-
му, в первую очередь, и призван положить ко-
нец новый законопроект», - сообщает RadioRadioRadioRadioRadio
France InternationaleFrance InternationaleFrance InternationaleFrance InternationaleFrance Internationale.

Умри от зависти, Дракула!
«Она всегда была главной и высококалорий-

ной пищей вампиров, хотя диету, состоящую ис-
ключительно из крови, вряд ли можно назвать
сбалансированной. Но теперь ученые нашли
способ, как превратить ее в печенье, йогурты и
напитки, - пишет английская The Daily TelegraphThe Daily TelegraphThe Daily TelegraphThe Daily TelegraphThe Daily Telegraph.
- Российские ученые из Воронежской государ-
ственной технологической академии утвержда-
ют, что массовое производство этой продукции
можно начать уже через полгода. Они утверж-
дают также, что разработанные ими продукты
питания на основе крови по вкусу не отличают-
ся от настоящих».

«Доктор Людмила Антипова, заведующая
кафедрой технологии мяса и мясных продуктов,
говорит: «Когда мы начали работу над проек-
том, в ней участвовали 16 студентов, и главная
проблема была в том, что они съедали экспери-
ментальные образцы. Людям не стоит ничего
опасаться. Когда вы едите мясо, в нем тоже есть
кровь». Двенадцать лет назад, узнав, что мест-
ный мясокомбинат ежедневно выбрасывает 7
тонн крови в виде отходов, доктор Антипова и
ее сотрудники решили найти ей применение. На
этой неделе корреспонденты Sunday TelegraphSunday TelegraphSunday TelegraphSunday TelegraphSunday Telegraph
посетили их лаборатории. Сотрудники предло-
жили им закусить - «шоколадным» печеньем и
«кефиром» со вкусом ванили. «Шоколадная» на-

чинка была сделана из коровьих кровяных те-
лец, сахара и шоколадного ароматизатора. «Ке-
фир» не содержал молочных продуктов - это была
плазма, извлеченная из коровьей крови, обра-
ботанная с помощью бактерий, чтобы придать
ей вид сливок, с добавлением сахара, консер-
вантов и ароматизаторов. Эти продукты на вид
и вкус не отличались от шоколадного печенья и
ванильного молочного коктейля - нельзя было и
представить себе, что в них содержится кровь.
Они были просто восхитительны», - делятся анг-
лийские корреспонденты.

«Морис Уолтон, директор-распорядитель Тех-
нологического общества молочных произ-
водств, объединяющего работников молочной
промышленности, заявил: «Не думаю, что здесь,
в Великобритании, эта продукция будет пользо-
ваться спросом. Потребители будут испытывать
к ней страх и недоверие. Возникнут опасения
насчет «коровьего бешенства» и других заболе-
ваний». У Остина Дэвиса, изготовителя кровя-
ного зельца из Камбрии, вся эта суматоха вы-
зывает только смех. «Меня бы это ничуть не
отпугнуло, - говорит он. - Кровь - это жизненная
сила; естественно, она полезна. Любая состав-
ляющая тела животного - источник пищи не
хуже всех остальных», - цитирует The DailyThe DailyThe DailyThe DailyThe Daily
TelegraphTelegraphTelegraphTelegraphTelegraph.

Памятник
от слова «память»?

ПОСМОТРИМ ВОКРУГ

В Воронеже и Воронежской области
установлено множество памятников и
мемориальных комплексов. Но за яр-
ким обликом иных монументов прячет-
ся убогость состояния не столь крупных
и известных, но не менее значимых.
Взять, к примеру, памятник, посвящен-
ный воинам, погибшим в боях за Воро-
неж, что расположен на улице Шишко-
ва, близ питомника. Плитка раскроши-
лась, надписи отвалились… Состояние
памятника Славы на Московском про-
спекте также оставляет желать лучше-
го. Посудите сами: вокруг Вечного огня
насыпан гравий вперемешку с землей,
имена воинов, нанесенные на мрамор-
ные плиты, ныне почти не видны под
слоем придорожной пыли, хотя когда-
то блестели золотом, да и фигура воина
из черной превратилась в грязно-се-
рую. Немногим лучше выглядит и мону-
мент в самом центре города на площа-
ди Победы, построенный в честь раз-
грома немецко-фашистских захватчи-
ков под Воронежем. Вдоль всей смот-
ровой площадки, выходящей на реку
Воронеж, разбросан бытовой мусор,
который убирается лишь перед круп-
ными торжествами.

Чуть лучше дело обстоит с памятни-
ками поэтам и писателям. Бюст А.С.
Пушкина около оперного театра в хо-
рошем состоянии, однако учтем, что он
еще новый, и неизвестно, что будет с
ним через несколько лет. Памятник

Андрею Платонову выглядит аккурат-
но, правда, хулиганы иногда срывают
буквы надписи «А без меня народ не-
полный…». В Кольцовском сквере сто-
ит неприметный бюст А.В.Кольцова.
Когда-то он был белого цвета, теперь
же лицезреть истинный цвет просто не-
возможно…

На центральной площади нашего
города располагается памятник В.И.
Ленину. Бронзовое сооружение силь-
но загрязнено, ему требуется чистка, к
тому же недавно вандалы испортили
постамент краской. Под памятником
растет обычный, давно не стриженный
газон, а ведь можно посадить цветы.

Еще один аналогичный монумент рас-
положен на Московском проспекте,
перед входом в политехнический ин-
ститут. Здесь ситуация абсолютно дру-
гая. Памятник чистый, вокруг него уб-
рано, стоят лавочки и мусорные урны. В
начале проспекта Революции, напро-
тив здания ЮВЖД, располагается Пет-
ровский сквер с монументом первому
русскому императору – Петру Перво-
му. Сквер не вызывает каких-либо на-
реканий, собственно говоря, как и па-
мятник. Тем, от кого зависит облик род-
ного города, стоило бы взять это место
за образец.

Никита ШИШЛОВ.
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«Автопортрет» -
это страница жизни

ЗЕМЛЯКИЗЕМЛЯКИЗЕМЛЯКИЗЕМЛЯКИЗЕМЛЯКИ

Исполнилось 125 лет со дня рождения талантливой
русской художницы Елены Андреевны Киселевой, дочери
известного в России математика-педагога воронежца
Андрея Петровича Киселева. Память о Киселеве наш
город отметил установкой мемориальной доски на здании
бывшего реального училища, где он вел преподаватель-
скую работу, присвоением имени Киселева Воронежскому
учебно-воспитательному комплексу №2, а также рядом
научных конференций, организованных Воронежским
государственным университетом. Вопрос об установке
мемориальной доски в честь Е.А.Киселевой на здании
бывшей Мариинской гимназии, которую она окончила
с золотой медалью в 1896 году, до сих пор, к сожалению,
еще не решен.

Память о Елене Андреевне
Киселевой хранится в большой
уникальной коллекции ее про-
изведений в Воронежском ху-
дожественном музее имени
И.Н.Крамского, дополняющей
и украшающей в собрании му-
зея раздел творчества худож-
ников – уроженцев Воронеж-
ского края. Разысканиями ав-
тора этой статьи коллекция
работ Киселевой слагалась не
один десяток лет и составляет
около сорока произведений,
приобретенных у частных вла-
дельцев Ленинграда и Моск-
вы, полученных в дар от самой
художницы, ее родных и дру-
зей. Среди них немало поло-
тен, в свое время экспониро-
вавшихся на петербургских вы-
ставках, заслуживших внима-
ние прессы, издателей, пре-
стижных и популярных журна-
лов, а также любителей искус-
ства.

Одно из вдохновенных со-
зданий художницы, влившее-
ся в эту коллекцию в 1969 году,
– «Автопортрет». Он интересен
и дорог нам как страница био-
графии художницы, как значи-
тельная веха ее жизни в искус-
стве. Портрет написан в 1908
году в Париже, где Киселева
по окончании учебы в Акаде-
мии художеств по мастерской
И.Е.Репина продолжала свое
творческое совершенствова-
ние как пенсионер Академии и
была единственной в истории
Академии женщиной, удосто-
ившейся этой чести. «Пенсио-
нерство, данное Киселевой, -

писала одна из петербургских
газет, - можно только привет-
ствовать. В ее лице Академия
впервые венчает лаврами уче-
ницу, и по заслугам».

Успех на отчетной выставке
принесли молодой художнице
ее конкурсная картина «Трои-
цын день» и групповой портрет
крестьянских девушек «Невес-
ты». Оба произведения были
задуманы и частично выполне-
ны под Воронежем, в селе Хре-
новом, где находилась усадь-
ба ее матери Марии Эдуардов-
ны Киселевой. Творческое сча-
стье сопутствовало Елене Анд-
реевне и на Выставке рисун-
ков и эстампов 1908 года в
Академии художеств, где она
блестяще проявила себя в об-
ласти искусства рисования. Ее
портреты отметили первой пре-
мией.

Оригинально задуманный
композиционный автопортрет,
написанный художницей в сво-
ем парижском ателье, назван
«У себя». Он с особой вырази-
тельностью передает ощуще-
ние молодости, счастья, полно-
ты творческих сил, воодушев-
ления. Изображена часть ин-
терьера, где на стенах видны
работы художницы. Все это
вводит нас в атмосферу ее ин-
тересов, духовной жизни, на-
полненной вдохновенным тру-
дом.

Проем распахнутой двери
с прозрачным фоном словно
рамой обрамляет смотрящую-
ся четким силуэтом легкую
изящную фигуру молодой жен-

щины с высоко поднятой кра-
сивой головой на стройной
шее, увенчанной пышным уз-
лом волос. Повернутое к зри-
телям одухотворенное счастли-
вое лицо озарено широкой,
светлой, ликующей улыбкой.
Сияющая, радостная улыбка –
эмоциональный центр всей
картины.

«Автопортрет. У себя» (или
иначе в печати он еще назы-
вался «Дома») экспонировался
на Весенней выставке 1909
года в Академии художеств и
заслужил премию имени
А.И.Куинджи. Затем портрет
как домашняя реликвия хра-
нился в семье  архитектора
Николая Борисовича Баклано-
ва, которого привязывали к
Елене Андреевне более чем
дружеские чувства. Кто же был

этот счастливый обладатель
портрета? Краткие сведения о
нем мы находим в академичес-
ком справочнике. «Родился в
1881 году, учился в Академии
художеств с 1900 по 1910 год.
22 мая 1910 года получил зва-
ние художника-архитектора за
проект «Государственной
Думы». О дальнейшей судьбе
Н.Б.Бакланова как архитекто-
ра мы узнаем из письма ко мне
его дочери Нины Николаевны
Баклановой, от которой порт-
рет пришел в наш музей. «В
начале своей практической
деятельности он был помощ-
ником у архитектора Покровс-
кого Владимира Александро-
вича, а потом в Москве рабо-
тал помощником у Алексея Вик-
торовича Щусева на построй-
ке Казанского вокзала. При-

близительно с 1911 года он
начинает преподавать в Мос-
ковском политехническом ин-
ституте. С 1917 года становит-
ся хранителем Исторического
музея и Кремлевских фондов,
с 1928 года приезжает в Ле-
нинград и преподает в Акаде-
мии художеств до конца своей
жизни.

Николай Борисович Бакла-
нов учился в Академии худо-
жеств в те же годы, когда учи-
лась Елена Андреевна. Одно-
временно после закрытия Ака-
демии во время студенческих
волнений в 1905-1906 годах
приехали в Париж для продол-
жения образования. Как в Пе-
тербурге, так и в Париже, и пос-
ле окончания Академии в Мос-
кве они продолжали дружить.

Автопортрет подарен Нико-
лаю Борисовичу и, сколько я
себя помню, всегда висел у
отца в гостиной, где часто бы-
вала и сама Елена Андреевна
– всегда с двумя беленькими
собачками».

Сама Елена Андреевна, ох-
ваченная поэзией воспомина-
ний, так писала мне о Баклано-
вых из своего далека, из Юго-
славии: «Это были мои прияте-
ли, они жили в Финляндии, и я
ездила к ним погостить иног-
да. У них было такое чудное
озеро, такой снег, такие леса в
снегу. Там было так хорошо. Это
все было так давно».

«Автопортрет» Киселевой
отмечает знаменательный мо-
мент в ее творческой жизни,
ее новую ступень. Позади ос-
тавались ученические годы,
она вступила в зрелую, лучшую
пору своего творчества, блис-
тательное десятилетие, уве-
ренно заявляя о себе, как о
самостоятельном и своеобраз-
ном мастере живописи, обла-
дающем своим видением жиз-
ни, своим эстетическим чув-
ством.

Маргарита ЛУНЕВА,
искусствовед,

член Союза художников
России.

ПОРА ОТПУСКНАЯ

До юга поезд вас домчит
Сезон отпусков в самом разгаре. Многие воронежцы уже плеска-
ются в море. А другие только готовятся отбыть на юг. Их и волнует
вопрос: «Как лучше добраться до курортов? Не будет ли проблем с
билетами?»

Начальник вокзала на станции
Воронеж-1 Любовь Новожилова
уверяет, что этим летом ни один пас-
сажир без проездного документа не
останется. Практически во всех по-
ездах имеются свободные места и в
купейных, и в плацкартных вагонах.
Правда, большинство составов, сле-
дующих на юг, транзитные, форми-
рования других железных дорог.  Ин-
формация о наличии в них мест по-
ступает в билетные кассы ЮВЖД
только за 3 суток до отправления
поезда с  вокзала Воронеж-1. Соот-
ветственно приобрести билет на
такой рейс пассажир может не рань-
ше, чем за 3 дня до отъезда. На этот
случай центральный железнодорож-
ный вокзал предлагает специальную
услугу – «Экспресс-справка». С ее по-
мощью можно узнать о наличии сво-
бодных мест в любых поездах за
любой срок до отправления.

«Заселенность»  пассажирских
поездов тщательно отслеживается,

и в случае недостатка свободных
мест посылают заявку на дополни-
тельные прицепные вагоны. Так что,
работники билетных касс предла-
гают безбоязненно отложить при-
обретение проездного документа на
последние дни, если нет  лучшей
возможности сделать это заблагов-
ременно.

На воронежском вокзале рабо-
тают  4 дополнительные билетные
кассы и еще одно справочное бюро,
в котором круглосуточно трудятся
20 агентов.  Здесь же, в «Сервис-
центре», пассажир может приобре-
сти проездной документ с достав-
кой на дом. Стоимость такой услуги
– 150 рублей.

Короче, без сомнений и тревог
планируйте отпускную поездку же-
лезной дорогой.

Марина СОКОЛОВСКАЯ,
ведущий специалист службы

по связям с общественностью
ЮВЖД.

� Этот снимок из архива «Коммуны» можно отнести, увы, к числу редких.Этот снимок из архива «Коммуны» можно отнести, увы, к числу редких.Этот снимок из архива «Коммуны» можно отнести, увы, к числу редких.Этот снимок из архива «Коммуны» можно отнести, увы, к числу редких.Этот снимок из архива «Коммуны» можно отнести, увы, к числу редких.
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По переводам InoСМИ.Ru
подготовил Юрий ШАМИН.
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ЗАКУПАЕТ ЗЕРНО

� Наталья ГончароваНаталья ГончароваНаталья ГончароваНаталья ГончароваНаталья Гончарова � Руслан МащенкоРуслан МащенкоРуслан МащенкоРуслан МащенкоРуслан Мащенко � Алексей РастворцевАлексей РастворцевАлексей РастворцевАлексей РастворцевАлексей Растворцев

� Валентина ПоповаВалентина ПоповаВалентина ПоповаВалентина ПоповаВалентина Попова � Дмитрий СаутинДмитрий СаутинДмитрий СаутинДмитрий СаутинДмитрий Саутин � Николай КрюковНиколай КрюковНиколай КрюковНиколай КрюковНиколай Крюков

В прошедшее воскресенье на чемпионате
России в Туле воронежский легкоатлет Руслан
Мащенко завоевал путевку в Афины-2004. Та-
ким образом, определилась команда наших
олимпийцев, вот как она выглядит: прыгун в
воду Дмитрий Саутин Дмитрий Саутин Дмитрий Саутин Дмитрий Саутин Дмитрий Саутин; штангистка Валентина Валентина Валентина Валентина Валентина
ПоповаПоповаПоповаПоповаПопова; гимнаст Николай Крюков Николай Крюков Николай Крюков Николай Крюков Николай Крюков; еще одна
представительница нашей школы прыгунов в
воду, самая молодая в этом списке (и, навер-
ное, на самой Олимпиаде-2004) Наталья Гон- Наталья Гон- Наталья Гон- Наталья Гон- Наталья Гон-
чаровачаровачаровачаровачарова; гандболист Алексей РастворцевАлексей РастворцевАлексей РастворцевАлексей РастворцевАлексей Растворцев, ко-
торый в составе «Чеховских медведей» стал чем-
пионом России этого года, но по положению
Национального олимпийского комитета должен
представлять тот регион страны, в котором на-
чинался его олимпийский цикл подготовки, а
начинал Алексей, как известно, в воронежской
«Энергии»; легкоатлет Руслан Мащенко Руслан Мащенко Руслан Мащенко Руслан Мащенко Руслан Мащенко, для ко-
торого это не первая Олимпиада в судьбе. Впро-
чем, для Саутина она уже четвертая, для Крюко-
ва – третья, для Поповой – вторая.

Четверо из них давно имеют звания Заслу-
женных мастеров спорта. Алексей Растворцев
едет на Олимпиаду впервые, но еще не имея
выдающихся регалий, то есть побед европейс-
кого и мирового уровня, он имеет неофициаль-

ный титул одного из сильнейших на сегодняш-
ний день гандболистов планеты. При этом любо-
пытная штука происходит. В нашей стране о его
мастерстве и игровом потенциале высказыва-
ются сдержанно, осторожно, а в Западной Ев-
ропе – не стесняясь, не скупясь.

Ну а Наташе Гончаровой всего 16 лет. Ее еще
никто не знает. Даже для Воронежа она стала
открытием (ее нет в списках дюжины лучших
атлетов Воронежа предолимпийского года). Она
– мастер спорта, хотя уже выполнила норматив
мастера спорта международного класса. Коро-
че, ворвалась в элиту как та комета. Но, по
словам тренера Николая Дрожжина, у девочки
большое будущее. То, что она сотворила в конце
2003 года, под силу далеко не каждому взрос-
лому, и в течение всего этого времени работала
и тренировалась так, что видавшие виды специ-
алисты только разводили руками – ну, дескать,
что-то феноменальное. Кстати, прыгать она бу-
дет 15 августа в синхроне, а вот с кем, станет
известно, видимо, только перед самым отъез-
дом в Грецию. Что ж, будем надеяться на нее.
Слабых на Олимпиаде не бывает.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

В добрый путь,
олимпийцы!

Поломки
привели...
к победе

В городе Южном, что под
Одессой, стартовал первый
тур Профессиональной ган-
дбольной лиги, в которой
принимают участие 10 ко-
манд: БГК им. Мешкова
(Брест), «Аркотрон» и «Вик-
тория» (обе из Минска), ЗТР
(Запорожье), «Портовик»
(Южный) и пять представи-
телей от России – «Чеховс-
кие медведи» (Чехов), «Лу-
койл-Динамо» (Астрахань),
«Степан Разин–Нева»
(Санкт-Петербург), «Каус-
тик» (Волгоград), «Энергия»
(Воронеж). Наши земляки в
первом поединке обыграли
«Аркотрон» - 36:34, но этой
победе предшествовали та-
кие события, что незазорно
было бы и проиграть. Даже
не события, а сплошные ЧП.
По дороге к Южному сло-
мался автобус, тут же в до-
гонку снарядили второй, но
и он сломался. В общем, вся-
кими перекидными при-
шлось добираться к месту
назначения. Едва не опоз-
дали к матчу. Небритые, не-
выспавшиеся вышли на
площадку и к удивлению
специалистов сыграли лег-
ко и красиво, что лишний
раз подчеркивает особен-
ность гандбольной «Энер-
гии» - чем труднее ей, чем
форсмажорнее, как гово-
рится, обстоятельства, тем
краше она играет.

Юрий МАКАРОВ.

Теперь-
Польша

Воронежские яхтсменки
Анна Степанова и Ирина
Стук отправились в поль-
ский город Гдынь, где прой-
дут соревнования одного
из этапов Кубка Европы по
парусному спорту. В классе
«Европа», который является
олимпийским, выступят все
сильнейшие яхтсменки Ста-
рого света. А завоевали пра-
во стартовать на этой пре-
стижной регате воронеж-
ские спортсменки, воспи-
танницы тренера Андрея
Степанова, на стартах, про-
ходивших в России. Сначала
на международной юноше-
ской регате в Москве, где
Анна Степанова заняла пер-
вое место, а Ирина Стук ста-
ла четвертой, а потом и на
Балтийской международной
регате, где Степановой, кста-
ти, также не было равных.

Алексей ПЕЧАТОВ.

Забывая о земном…
ЦИРК

«Прокол» у меня, конечно,
вышел существенный.
Еще бы! За все то время,
что выступал жонглер
Михаил Иванов, я так
и не смог понять, на чем
же он все-таки колесит
по арене. На моноцикле,
думал я. А как оказалось –
на колесе.

Чем они отличаются друг от
друга? Во-первых, само коле-
со у «колеса» чуть меньше ве-
лосипедного, а во-вторых, у
него нет седла.

- Колесо, - рассказывает
Михаил, - как цирковой снаряд
существует всего лишь три де-
сятка лет. Придумали его наши
русские артисты и ввели в цир-
ковой обиход. В число первых
исполнителей попал и я.

Так что воронежцы могут
лицезреть то, что пока мало кто
видел: жонглера на колесе.

Михаилу двадцать четыре,
он из цирковой династии («В
четвертом поколении!», - с гор-
достью говорит Иванов-млад-
ший). А этот номер он делал
вместе со своим отцом, Заслу-
женным артистом России Алек-
сандром Ивановым.

Все вроде бы предельно
просто: есть колесо с педаля-
ми, много мячей, тех самых, с
которыми ребята гоняют во
дворах в футбол, и все, пожа-
луйста, – действуй! Вот такая
незамысловатая схема. Но по-
пробуйте сами! Что, не получа-
ется?! То-то и оно!

Тут надо в «опилках» родить-
ся, чтобы получалось. Сыз-
мальства приучаться ездить на
колесе и бросать вверх шари-
ки, равносильно, как и пешком
ходить под стол. Потому Миха-
ил и стал в одиннадцать лет
лауреатом международного
конкурса артистов цирка в
Монте-Карло.

А вот народного артиста
РСФСР Сарвата Бегбуди мы
тоже помним как жонглера, но
работавшего на лошади. Номер
был искрометный, под стать

тому, с которым выступал клас-
сик этого жанра Николай Оль-
ховиков. Вообще, будучи, как и
многие цирковые артисты, вы-
ходцем из династии, Бегбуди
перепробовал на манеже мас-
су жанров. Он был наездником,
жонглером, дрессировщиком
слонов, жирафов, носорогов,
тигров и белых тигров. После-
дний его аттракцион «Белые
тигры» воронежцы видели даже
дважды. За что бы он ни брался
– везде успех, везде высшая
планка мастерства перекрыта.
Так вышло и на сей раз, когда
Сарват Мидхатович занялся
дрессурой лошадей. Потрясаю-
щая гармония воцаряется меж-
ду человеком и лошадью. Гар-
мония взаимопонимания, обра-
щенности друг  к другу.

В этом я увидел и своеоб-
разный вызов, и ответ скан-
дально известному тележур-
налисту Александру Невзоро-
ву на его, в общем-то, одиоз-
ную и во многом безнравствен-
ную многосерийную програм-
му об отношениях человека и
лошади, которая прошла на
телеэкранах страны.

И как бы продолжением
темы взаимоотношений зве-
рей и людей служит аттракци-
он со львами и тиграми Заслу-
женной артистки России Ольги
Борисовой. Еще ее дед Геор-
гий Борисович выводил на аре-
ну до пятнадцати львов. При-
нято считать, что он являлся
«последним из могикан», в том
смысле, что был последним, кто
применял так называемую «ди-
кую» дрессуру, довольно агрес-
сивную и жесткую по своей
сути. Его внучка, как и его сын,
работают совершенно в другом
ключе. Вообще, создается та-
кое впечатление, что между ук-
ротительницей и ее подопеч-
ными нет никакой дистанции,
этакие панибратские отноше-
ния. Львицы лижут руки своей
наставнице, она их кормит мя-
сом из своего рта, да что там –
может и свою голову тигру в
пасть положить. Жуть – да и
только!

И делает Ольга Борисова
все так просто, весело и легко.
Потому и создается впечатле-
ние панибратства между льва-
ми и человеком. Обманчивое

впечатление. Борисова ни на
секунду не забывает, что хищ-
ник он и есть хищник. Но зри-
тель должен поверить в идил-
лию, в этом и есть мастерство
дрессировщицы.

И еще о двух высококлас-
сных номерах новой програм-
мы Воронежского государ-
ственного цирка не могу не
сказать. Восемь парней под
руководством обаятельней-
шей Юлии Негрей выделыва-
ют умопомрачительные акро-
батические «кренделя». Идут по
нарастающей, от простого - к
сложному и, наконец, - к слож-
нейшему. Тройное сальто-мор-
тале ставит точку в их вихре-
вом номере.

Удивительно лирический
образ удается создать воздуш-
ной гимнастке Татьяне Улья-
новой. Она работает на кана-
те и без страховки. Порой ка-
жется, что гимнастка просто
парит над нами, зрителями. И
мы, завороженные ее поле-
том, забываем о земном при-
тяжении…

Виктор СИЛИН.
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УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас в понедельник, четверг с 17.30 до 19.00

по адресу: ул. Лизюкова, 36, тел. 39-20-17, в приемной
депутата городской Думы Кудрявцева С.Н.

По средам с 14 до 17 час. - в администрации
Коминтерновского р-на: Московский пр., 19а, ком. 106.

Тел. 21-14-55.

Ответы на кроссворд (5 августа)
По горизонтали: 5. Критика. 6. Прононс. 9. Престол. 10.

Соломин. 11. Есаул. 12. Стигма. 14. Фланец. 16. «Потоп». 18.
Каска. 19. Айран. 21. Тромб. 23. Догмат. 25. Партия. 29. Хобби.
30. «Саламбо». 31. Кибитка. 32. Колонна. 33. Паскаль.

По вертикали: 1. Пирсинг. 2. Скелет. 3. Пресли. 4. Колонка.
5. Корысть. 7. Скинхед. 8. Клаустрофобия. 13. Масса. 15. Лар-
га. 16. Пат. 17. Паб. 20. Зоопарк. 22. Бинокль. 24. Миракль. 26.
Радикал. 27. Сходни. 28. Диктат.

По горизонтали: 5. Возвышение, с которого читаются лек-
ции, делаются доклады. 6. Командир, начальник судна. 9. Во-
еннослужащий, охраняющий границу. 11. Крупная неядовитая
змея. 12. Приспособление для смягчения удара при соприкос-
новении вагонов. 13. Большой сосуд с ручками для перевозки
жидкостей. 16. Порода служебных собак. 17. Накидка из ове-
чьей или козьей шерсти, войлока. 18. Сильная метель, снеж-
ная буря. 19. Жилище кавказских горцев. 24. Опера Рахмани-
нова. 25. Обожженная до спекания при высокой температуре
огнеупорная глина. 26. Насекомое, собирающее нектар. 29.
Областной центр в РФ. 30. Вид графики. 31. Широкий кафтан
с большим откидным воротом и прорезями в длинных рукавах.

По вертикали: 1. Христианин. 2. Домашнее пиво. 3. Фран-
цузский поэт, автор поэмы «Битва старых и новых богов». 4.
Паукообразное хищное животное. 7. Мягкая крученая шер-
стяная или хлопчатобумажная пряжа. 8. Род спасательного
пробкового или надувного пояса. 9. Церковный чин. 10. Поле-
вой цветок. 14. Длинная жердь. 15. Хлопчатобумажная ткань
ярко-красного цвета. 20. Раздел математики. 21. Взлетно-
посадочное устройство самолета. 22. Мешок, сума, носимые
на плече, через плечо. 23. Изгородь из сплетенных прутьев,
ветвей. 27. Река, вытекающая из Онежского озера и впадаю-
щая в Ладожское озеро. 28. Женщина, занимающаяся руч-
ным прядением.

Составил Владимир КИРИН.

СООБЩЕНИЕ О СУЩЕСТВЕННОМ ФАКТЕ
«СВЕДЕНИЯ О ФАКТАХ, ПОВЛЕКШИХ

РАЗОВОЕ УВЕЛИЧЕНИЕ ЧИСТОЙ
ПРИБЫЛИ ИЛИ ЧИСТЫХ УБЫТКОВ

ЭМИТЕНТА БОЛЕЕ ЧЕМ
НА 10 ПРОЦЕНТОВ»

1. Полное фирменное наименование эмитента с указани-
ем организационно-правовой формы

Открытое акционерное общество «Воронежская кон-
дитерская фабрика»

2. Местонахождение эмитента
394040, г. Воронеж, ул. Кольцовская, 40

3. Присвоенный эмитенту налоговыми органами иденти-
фикационный номер налогоплательщика

ИНН 3650000412

4. Уникальный код эмитента, присваиваемый регистриру-
ющим органом

Номер в едином государственном реестре юридических
лиц –1023601542887

5. Код существенного факта – 03
6. Адрес страницы в сети Интернет, используемой эмитен-

том для опубликования сообщений о существенных фактах
www.vkf.ru

7. Название периодического печатного издания, исполь-
зуемого эмитентом для опубликования сообщений о суще-
ственных фактах

Газета «Коммуна»
8. Факт, повлекший разовое увеличение чистой прибыли

или чистых убытков эмитента более чем на 10 процентов
Введение в эксплуатацию новой линии по производ-

ству пралиновых конфет «Акмалько» и выпуск неглазиро-
ванных конфет на этой линии

9. Дата появления факта, повлекшего за собой разовое
увеличение чистой прибыли или чистых убытков эмитента
более чем на 10 процентов – 30.07.2004г.

10. Значение чистой прибыли эмитента за период (период,
квартал, год), предшествующий отчетному периоду, в котором
появился соответствующий факт

Чистая прибыль за первый квартал 2004г. – 1107 тыс.
руб.

11. Значение чистой прибыли (чистых убытков) эмитента
за отчетный период, в котором появился соответствующий
факт

Чистая прибыль за второй квартал 2004г. – 3056 тыс.
руб.

12. Изменение чистой прибыли (чистых убытков) эмитента
в абсолютном и процентном отношении –

1949 тыс. руб., или 176,1%

Заместитель генерального директора-
Исполнительный директор ООО

«Объединенные Кондитеры»
Лобосов В.Г.

Дата: 03 августа 2004г.

площадью 3,8 га
на территории Лискинского порта.

Тел.: 8 (07234) 3-35-25, 4-55-04.

ПРОДАЕТСЯ
ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК


